



# わかたけ

学校通信

練馬区立大泉西小学校  
学校通信 9 月号  
令和 5 年 9 月 1 日発行  
編集責任者 校長 岩切 洋一



学校HP 毎週更新中!

## 夏の日の小さなエピソード

校長 岩切 洋一

先日、長野県の高原に出掛けてまいりました。その縁に位置するホテルはテラスから見える南・中・北アルプスや富士山、浅間山、八ヶ岳などの景色が自慢です。

この日も多くの観光客が素晴らしい眺めを楽しんでいました。私もベンチでのんびり過ごしていましたが、傍らに親子4人が来て歓声を上げ始めました。話しかけてみると、お母さんは日本の方、お父さんは欧州の方で日頃は外国に住まわれているようですが、一時帰国をされた夏休み、中学生と小学生の男の子を連れて中部山岳地帯を巡っているとのことでした。

その時です。中学生の男の子がもっと遠くの景色を見たいと思ったのか、手すりの上に登り始めました。それを見たお母さんは厳しい声でたしなめたのです。

「手すりは足をかける所ではありません！昨日も言ったでしょう！」

男の子はバツの悪そうな顔ですぐに足を下ろしたのですが、お母さんが更に言いました。

「罰としてテラスの椅子をきちんと揃えなさい！」

彼は自分たち家族の使った椅子を揃えたのですが、お母さんは更に一声！

「罰と言ったでしょう！私たちの椅子だけではありません！ここにある全部を、です！」

男の子は明らかに不服そうな表情をして、何か反論しかけたのですが、お母さんの表情を見てすごすごと取り掛かりました。しかし、そのうち彼は一生懸命になり、全部の椅子を揃え、隅々まで綺麗に整頓したのです。

そんな様子を見たご夫婦は、男の子に向かって頷きながらニコリ。親子4人で寄り添い、また山々の眺望を楽しみ始めました…。

私は大変清々しい気持ちになりました。この家庭では子どもに対して日常的に「しつけ」をきちんと教え、それを破った場合は「きちんと叱る」ことを行っていたのでしょう。だからこそ、このようなことがスムーズに行われたのだと思います。

私は日頃、子どもの「しつけ」に関わる部分では「駄目なものは駄目です！」と厳しく指導すれば良いと教職員に申し伝えています。「しつけ」とは社会の規範、規律や礼儀作法など慣習に合った立ち居振る舞いができるように訓練することです。訓練に理屈は要りません。とにかく着実に教え込むことが肝要だと考えます。

あの男の子のように、子どもたちが現在、そして将来において社会生活を円滑に送ることができるよう、私たち周囲の大人が更に頑張っていかななくてはならないなあ…。

そんなことを改めて思い起こした、ある夏の日の小さなエピソードでした。

### 【お知らせ】

いずみルーム担任である鈴木奈々教諭の産休代替教員として、根岸美賀講師が着任いたしました。

## 9月の行事予定

日	曜日	内 容
1	金	2学期始業式 4時間授業 給食始
2	土	
3	日	
4	月	5時間授業 56年保護者会14:30～(4時間授業)
5	火	全校朝会 5時間授業 34年保護者会14:30～(4時間授業)
6	水	
7	木	委員会活動⑤(1～4年5時間授業)
8	金	5時間授業 12年保護者会14:30～(4時間授業)
9	土	土曜公開日 区一斉防災訓練⑤(引渡し訓練)
10	日	
11	月	1年身体測定
12	火	2年身体測定 安全指導
13	水	3年身体測定
14	木	4年身体測定 クラブ活動③
15	金	5年身体測定
16	土	
17	日	
18	月	敬老の日
19	火	6年身体測定
20	水	
21	木	5時間授業)
22	金	
23	土	秋分の日
24	日	
25	月	読書月間①始
26	火	
27	水	4時間授業
28	木	クラブ活動④
29	金	えがおプロジェクト3h
30	土	

## 9月の生活目標

### 「規則正しい生活をしよう」

長い夏休みが終わりました。子供たちは普段できないことをたくさん経験できたのではないのでしょうか。一方で生活のリズムが崩れてしまった子も多いかと思います。

そんなときこそ、原点に立ち返って「早寝早起き朝ごはん」を意識させてください。十分な睡眠を取り、しっかりと朝ごはんを食べることで元気に1日をスタートすることができます。「早寝早起き朝ごはん」がきちんとできている子ほど、勉強も運動もよくできるというデータもあります。学校でも、早く学校モードに切り換えていけるように声を掛けていきます。

生活指導主任 石井 祐

### 9・9引き渡し訓練

9日(土)は、全校で引き渡し訓練を実施します。学校から引き取りをお願いするメールが配信された後、引き渡しとなります。訓練時は多くの保護者の皆様が来校し、校舎内外が混雑することが予想されます。安全に引き渡しが完了しますよう、ご協力をお願いします。メールが受信できないようでしたら、学校へお知らせください。

時程等、詳しくは別紙をご確認ください。

生活指導部 川崎 優

### 休み明けの体調管理について

夏休み明けは子どもたちから夏休みにどんなことをしたのかを発表しあう元気な声が沢山聞こえてきます。ところが2学期が始まって一週間後には教室でぐったりしていたり、頭痛や倦怠感などの体調不良を訴えて来室したりする児童が多くなります。原因の一つとして、夏休み中に生活リズムが崩れたことがあげられます。2学期も感染症への抵抗力を高め、元気に過ごすために、ご家庭でもお子様の生活リズムについて気にかけてみてください。

養護教諭 村松 優理

★暑さ対策としてネッククーラーやタオルを持参させたい場合、記名を忘れずをお願いします。

日傘は安全使用の声かけをお願いします。